
Verbale Consiglio di Istituto di venerdì 06 febbraio 2015  
 

In data 6 febbraio 2015 alle ore 17:00, presso la Scuola Secondaria di Primo Grado G.Camozzi si riunisce il Consiglio di 
Istituto dell’Istituto comprensivo Camozzi di Bergamo. 
 

  Presenti Assenti  

Mazzoleni Barbara dirigente x   

Arizzi Paolo docente x  Entra alle ore 17,35 

Benaglia Nadia docente x   

Gaffuri Mariagrazia docente x   

Giammarco Maria Carmela docente  x  

Miglioli Luciana docente x   

Perico Rosalba docente x  Esce alle ore 18:50 

Bresciani Raffaella genitore x   

Cattaneo Enrico genitore x   

Cuni Emanuela genitore  x  

Donadoni Roberta genitore x  Esce alle ore 19:05 

Folci Gianfranco genitore  x  

Gastoldi Cristina genitore x   

Stiz Giovanni genitore x   
 

Presiede la seduta il presidente, la sig.ra Bresciani.  
Per la presente seduta, svolge la funzione di segretario la sig.ra Benaglia. 
E’ presente la DSGA sig.ra Giovanna Riva per fornire chiarimenti in merito al Programma Annuale. 
 

L’ordine del giorno è il seguente: 
1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; All.1 
2) Programma Annuale 2015; All.2 
3) Aggiornamento richiesta settimana corta; All.3 
4) Modifica Patto di corresponsabilità;All.4 
5) Delega e adesioni a reti e bandi; All.5 
6) Integrazione delibera assegnazione dei docenti alle classi; All.6 
7) Piano complessivo gite; All.7 
8) Delibera Indirizzo Musicale; All.8 
9) Donazione monitor a Scuola Rosmini; All.9 
10) Domanda utilizzo locali scuola primaria Rosmini; All.10 

11) Comunicazioni della Dirigente 
 

1)Lettura e approvazione verbale seduta precedente (vedi allegato1) 
Il verbale viene approvato all’unanimità. 
 

2) Programma annuale 2015 (vedi allegato 2) 
Il presidente sig.ra Bresciani  comunica che in sede di Giunta, il documento è stato analizzato in modo completo e 
approfondito. Precisa che il Programma Annuale è predisposto per essere sottoposto al parere dei Revisori dei Conti,  al 
Consiglio serve per documentare in maniera trasparente l’utilizzo dei fondi a disposizione dell’istituto. 
Informa che da quest’anno, il Ministero dell’Istruzione, ha predisposto un sistema di auto-valutazione su base triennale, 
che prevede una serie di approfondimenti da parte della scuola, volti a rilevare i bisogni ed individuare strategie di azione 
per apportare miglioramenti ove sia necessario. La Giunta Esecutiva ha quindi ritenuto opportuno apportare delle 
modifiche alle linee guida, per meglio individuare i bisogni del nostro contesto educativo e focalizzare i punti che 
necessitano di miglioramento. Il dirigente aggiunge che il sistema di autovalutazione prevede degli indicatori raggruppati 
in cinque capitoli. Ogni indicatore, oltre alla richiesta di raccolta dati, facilmente reperibili in quanto già presenti nei vari 
documenti scolastici, richiede una riflessione sugli stessi. Si renderà necessario fare una scelta e individuare gli indicatori 
su cui concentrare maggiormente le energie, descrivere le opportunità e i vincoli dell’istituto e far emergere in modo 
chiaro e ben definito il piano di miglioramento.Il dirigente informa che un finanziamento del ministero è stato aggiunto 
alla voce “Funzionamento generale”. In sede di Giunta ha proposto di utilizzarlo per la prosecuzione del piano di 
dematerializzazione  iniziato lo scorso anno, per rispondere alle linee guida della didattica digitale.  
Se ne riparlerà in modo più approfondito in un'altra seduta del Consiglio di Istituto. 
L’insegnante Arizzi presenzia a partire da questo momento. 
Il dirigente rende noto che in data 28 novembre ha ricevuto comunicazione dell’importo erogato dall’amministrazione 
comunale e precisamente euro 8.978,97 riuscendo così a coprire le spese per i progetti dei quali era stato richiesto il 
finanziamento. L’assessore ha espresso l’intenzione di coinvolgere le scuole nella definizione delle linee guida del Piano 
del diritto allo studio, e l’impegno a comunicare entro aprile/maggio le risorse che intende erogare in merito, per l’anno 
scolastico 2015/16. 
Si passa quindi alla votazione della Delibera n°75 Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2015 . 



Visto il regolamento concernente le "Istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle istituzioni 
scolastiche" di cui al Decreto Interministeriale 01.02.01, n. 44, 

Viste le note del MIUR Direzione generale per la politica finanziaria e di bilancio del Prot.n. 18313 del 16/12/2014 
e 1444 del 28 gennaio 2015, 

Vista la propria deliberazione n. 72 del 27/11/2014, con la quale è stato adottato il Piano dell’Offerta Formativa 
per l’anno scolastico 2014/2015, 

Vista la relazione predisposta dalla Giunta Esecutiva riunitasi in data 31.01.2015, 
Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente scolastico e dal DSGA,  
Il Consiglio d‘Istituto, all’unanimità 

delibera  

di approvare il Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2015 . 

Presenti: 11 Votanti: 11 
 

3) Aggiornamento richiesta settimana corta (vedi allegato 3) 
Si prende visione del documento elaborato dalla commissione composta dalla Dirigente, dal signor Folci genitore membro 
del Consiglio, dalla professoressa Iannelli in rappresentanza degli insegnanti, che si è costituita per prendere in esame la 
richiesta avanzata da un gruppo di genitori di istituire un corso di scuola secondaria con frequenza dal lunedì al venerdì. 
La commissione ha  individuato due proposte orarie e alcuni passaggi atti a verificarne la fattibilità 
(vedi allegato 3). 

In merito emergono alcune perplessità: la classe si auto-formerebbe e potrebbe essere composta da un esiguo numero 
di alunni rispetto alle altre classi, a discapito dei criteri generalmente tenuti in considerazione nella formazione classi. Vi è 
inoltre il problema del servizio mensa non essendoci all’interno del plesso locali idonei. 
Emergono alcune proposte quali: proseguire il percorso individuato dalla commissione solo se vi è l’adesione del 30% 
anziché del 20% delle famiglie interessate, inserire la voce tempo prolungato e studiare ipotesi orarie alternative.  
La commissione integrata da Paolo Arizzi si ritroverà per declinare le varie opzioni orarie da sottoporre al sondaggio dei 
genitori delle scuole primarie.  
 

4) Modifica Patto di corresponsabilità (vedi allegato 4) 
Si discute in merito alla richiesta avanzata dal consigliere Arizzi di apportare modifiche al Patto di corresponsabilità scuola 
famiglia, accordi educativi sul rientro a casa in autonomia. Il consigliere specificatamente propone di eliminare le parole 
„al termine dell’orario delle lezioni (per la Scuola Secondaria di 1°grado Camozzi alle ore 13,00, per le Scuole primarie 
papa Giovanni XXIII e Rosmini alle ore 16,30, per la scuola Primaria Rosa alle ore 16,00“ . 
Nella discussione emerge la contradditorietà legislativa inerente l’argomento e la necessità di acquisire pareri di esperti in 
materia.  
Si passa quindi alla votazione della Delibera n°76 Modifica al testo del Patto di Corresponsabilità che viene esteso 
all’uscita delle 12,30 agli alunni della Scuola Primaria Rosa. 
Visto le osservazioni avanzate dal consigliere Arizzi, riportate in allegato, 
Visto il Piano per l’offerta Formativa del corrente a.s. 2014-2015, 
Visto il vigente Regolamento interno recante disposizioni della vigilanza sugli alunni (delibera CdI del 

10.07.2012), 
Vista la regolamentazione in materia di sicurezza per l’a.s. 2014-2015 ad uso delle famiglie degli alunni, 
Vista la circolare n°2 del 01.09.2014, Prot.n°3953/C27/B19/D17, 
Il Consiglio d‘Istituto a maggioranza  
delibera 
di approvare la seguente modifica al testo del Patto di Corresponsabilità:. 
 

“I sottoscritti ……………………………. 
DICHIARANO 
di voler stipulare un patto educativo con la Scuola tendente a favorire il diritto del minore alla graduale acquisizione della 
propria autonomia: l’alunno/a…………….………………, nell’ottica della piena realizzazione della sua personalità, rientrerà 
autonomamente da scuola da solo/a a piedi o in bicicletta senza la presenza di accompagnatori maggiorenni al termine 
dell’orario delle lezioni (per la Scuola Secondaria di 1°grado CAMOZZI alle ore 13,00, per le Scuole Primarie PAPA 
GIOVANNI XXIII e ROSMINI alle ore 16.30, per la Scuola Primaria  ROSA alle ore 12.30 - dal lunedì al sabato per chi 
NON usufruisce del servizio-mensa e martedì-giovedì-sabato per chi usufruisce del servizio-mensa - e alle ore 16.00 - 
lunedì-mercoledì-venerdì - )”. 
Presenti 11        favorevoli 10      contrari 0       astenuti 1 
 

Al termine della votazione l’insegnante Perico abbandona la seduta. 
 

5) Delega e adesioni a reti e bandi (vedi allegato 5) 
Il dirigente scolastico  visto che le azioni della scuola sono sempre più vincolate alla partecipazione di bandi, concorsi, 
reti, che spesso hanno tempi di iscrizione ristretti, sentito il parere favorevole della Giunta chiede che, previa 
consultazione con il presidente del Consiglio e informativa via posta elettronica ai consiglieri, possa sottoscrivere senza 
specifica delibera del Consiglio d’Istituto che provvederà alla ratifica in seguito. 
Si procede alla votazione della Delibera n°77, 78, 79, 80, 81 sull’ adesione a reti e bandi. 
 



Il Consiglio vota all’unanimità la delibera N° 77 sull’adesione dei bandi COME IN e DI.SCO.VOLANTE percorsi 
personalizzati contro la dispersione scolastica  
Visto  il bando della Regione Lombardia per la selezione di progetti contro la dispersione scolastica  
Visto l’accordo di rete per la presentazione del progetto “Come in” percorsi personalizzati contro la dispersione 

scolastica da parte di 8 scuole della provincia di  
Visto l’accordo di rete per la presentazione del progetto “DI.SCO.VOLANTE” percorsi personalizzati contro la 

dispersione scolastica da parte di 18 fra scuole, associazioni, Cooperative ed Enti della provincia di 
Bergamo.  

Sentiti  i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico, 
Il Consiglio d’Istituto, all‘unanimità 
delibera 
di approvare l’adesione al bando “Come In“ e “Di.sco.V olante“ 
Presenti 10        Votanti 10 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la delibera n°78 sull’adesione alla Rete “scuolebelle” Bergamo 
Visto il progetto del MIUR denominato Scuole belle che finanzia interventi di piccola manutenzione, decoro e 

ripristino funzionale della scuola dell’infanzia Monterosso, 
Visto la bozza dell‘ accordo di „Rete #scuolebelle#Bergamo“ per la gestione amministrativo contabile 

dell’iniziativa, composta da tutte le 19 scuole destinatarie del finanziamento del MIUR sia del 2014, che del 
2015, con scuola Capofila l’Istituto Comprensivo di Mapello, 

Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico, 
Il Consiglio d’Istituto, all‘unanimità 
delibera 
di approvare l’adesione alla Rete #scuolebelle#Bergamo 
Presenti 10        Votanti 10 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la delibera N°79 sull’adesione al bando della regione lombardia per la selezione di progetti 
inerenti l’orto didattico negli Istituti scolastici pubblici della Lombardia (d.d.U.O n. 10775/2014l) (All.5). 
Visto l’Avviso pubblico per la selezione di progetti inerenti l’orto didattico negli Istituti scolastici pubblici della 

Lombardia (d.d.U.O n. 10775/2014l),  
Visto il progetto che coinvolge le Scuole primarie Papa Giovanni e Rosa e la scuola secondaria di 1° grado 

Camozzi, 
Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico, 
Il Consiglio di Istituto , all’unanimità 
delibera  
di approvare l’adesione al Bando della Regione Lombardia per la selezione di progetti inerenti  
l’orto didattico 
Presenti: 10 Votanti: 10 
Il Consiglio vota all’unanimità la Delibera n°80 che prevede la partecipazione alla selezione per il progetto “Smart future” 
Visto l’Avviso del MIUR prot.000276 del 20/1/2015 relativo al progetto „Smart future“ in applicazione del 

protocollo d’intesa fra MIUR e Samsung electronics Italia SPA per la realizzazione di azioni a supporto 
dell’innovazione digitale nella scuola italiana, 

Considerata la disponibilità dei docenti del Consiglio di classe della 1^ C, 
Sentiti i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico 
Il Consiglio di Istituto , all’unanimità 
delibera  
di approvare la partecipazione alla selezione per il progetto “Smart future” 
Presenti: 10 Votanti: 10 
 

Il Consiglio vota all’unanimità la Delibera n°81 che prevede la ratifica del protocollo d’intesa con l’istituto comprensivo 
Petteni e l’Ente Nazionale Sordi e la convenzione tra l’Opera Diocesana Patronato San Vincenzo e l’Istituto Camozzi 
Visto  il regolamento concernente le "Istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle 

istituzioni scolastiche" di cui al Decreto Interministeriale 01.02.01, n. 44, art.33, 
Visto  protocollo d’intesa tra l’istituto comprensivo Gabriele Camozzi di Bergamo, l’istituto comprensivo 

Giuliano Donato Petteni di Bergamo e l’Ente Nazionale Sordi sezione di Bergamo per la gestione di un 
servizio di mediazione scolastica (all.5), 

Vista  la convenzione per l’organizzazione e la realizzazione di progetti didattici integrativi che prevedono 
l’implementazione di percorsi individualizzati tra l’Opera Diocesana Patronato San Vincenzo e l’Istituto 
Camozzi, 

Sentiti  i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico, 
Il Consiglio di Istituto, all’unanimità 
delibera  
di ratificare il protocollo d’intesa con l’istituto comprensivo Petteni e l’Ente Nazionale Sordi e la convenzione tra l’Opera 
Diocesana Patronato San Vincenzo e l’Istituto Camozzi 
Presenti: 10 Votanti: 10 
 



Al termine delle votazioni la signora Donadoni abbandona la seduta. 
 

6) Integrazione delibera assegnazione dei docenti alle classi (vedi allegato 6) 
Presa visione delle modifiche apportate dalla signora Bresciani e dall’insegnante Arizzi alla delibera n°56 del 25.06.2014 
ai fini di una maggiore chiarezza come segnalato in delibera ed espressamente richiesto dalla  ex Dirigente Scolastica 
Gargantini nella seduta del suddetto Consiglio.  
Si passa alla votazione della Delibera n°82 sull‘Integrazione delibera assegnazione dei docenti alle classi. 
 Vista la delibera del Consiglio di istituto n°56 del 25.06.2004, integrativa dell’art. 3, Sezione “Funzionamento” 

del Regolamento di Istituto relativa ai criteri di assegnazione dei docenti alle classi, 
Vista  la proposta di modifica formale formulata dai signori consiglieri incaricati, conformemente a quanto previsto 

dalla stessa delibera n°56 
Il Consiglio di Istituto, all’unanimità 
delibera di approvare la seguente formulazione definitiva del testo della delibera del Consiglio di istituto n°56 del 
25.06.2004 “ 
ART. 03 - ASSEGNAZIONE DEI DOCENTI 
A. Il criterio generale è quello di fare in modo che ciascuna sezione o classe, nel corso dei tre o cinque anni, cambi gli 
insegnanti il meno possibile.  
B. Fatta salva la competenza del Dirigente, i docenti che esauriscono la continuità didattica (ad esempio: docenti in 
uscita dalle classi quinte della primaria) vengono assegnati alle classi prime del plesso nel quale operano, secondo la 
graduatoria di istituto (salvo diverse richieste personali). 
Gli insegnanti che non trovassero collocazione saranno assegnati, secondo la graduatoria di istituto e prioritariamente nel 
proprio plesso: 
- su posti resi disponibili da trasferimento/pensionamento/distacchi 
- su posti occupati da docenti non titolari.”  
Presenti: 9  Votanti: 9 
 

7) Piano complessivo gite (vedi allegato 7) 
Il consiglio dopo aver preso visione del piano complessivo delle gite, procede alla votazione della Delibera n°83 
Visto il Regolamento d’Istituto, Parte V, Viaggi e Visite d’istruzione, e le modifiche apportate allo stesso con 

delibera n.28 del Consiglio d’istituto del 12 novembre 2013, 
Visto   il Piano per l’offerta Formativa del corrente a.s. 2014-2015, 
Considerate  le proposte dei Consigli di Intersezione/Interclasse/Classe e l’approvazione del piano gite da parte del 

Collegio docenti del 12 novembre 2014, 
Visto il Piano gite predisposto dagli uffici della segreteria per periodo settembre 2014-dicembre 2015 (all.7), 
Il Consiglio di Istituto, all’unanimità 
delibera di approvare il piano gite proposto dal Collegio Docenti per il periodo settembre 2014- dicembre 2015 
Presenti: 9  Votanti: 9 
 

8) Delibera Indirizzo musicale (vedi allegato 8) 
Il dirigente scolastico informa che in ottemperanza alla circolare, nel modulo delle iscrizioni per l’anno scolastico 2015/16 
si è inserita la voce per la scelta dell’ indirizzo musicale. 
Seguono esaustive informazioni da parte della Dirigente, in merito agli strumenti scelti e le modalità adottate per farli 
conoscere ai bambini delle ultime classi della scuola primaria.  
Si passa alla votazione della Delibera n° 84 per l‘approvazione dell’attivazione di un corso ad indirizzo musicale presso la 
scuola secondaria di 1° grado Camozzi. 
Vista la nota dell’Ufficio scolastico Regionale del 09/01/2015 (prot. Miur AOODRLO R.U.156), relativa 

all’attivazione di sezioni di scuola secondaria di primo grado a indirizzo musicale, 
Vista   la delibera del Collegio Docenti del 4/02/2015 (all.8), 
Sentiti  i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico, 
il Consiglio d’Istituto, all’unanimità 
delibera di approvare l’attivazione di un corso ad indirizzo musicale presso la scuola secondaria di 1° grado Camozzi. 
Presenti: 9 Votanti: 9 
 

9) Donazione monitor a Scuola Rosmini (vedi allegato 9) 

Il dirigente scolastico informa che il materiale informatico donato alla Scuola Primaria Rosmini dalla signora Minghetti, è 
risultatato a norma e in buono stato. I monitor saranno inventariati a costo zero essendo funzionanti ma datati, per gli 
altri componenti non è necessario inventariarli. 
Si procede alla votazione della delibera n°85 riguardante la donazione di monitor alla Scuola Primaria Rosmini 
Visto  il regolamento concernente le "Istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle 

istituzioni scolastiche" di cui al Decreto Interministeriale 01.02.01, n. 44, art.33, 
Vista  la comunicazione della sig. Raffaella Minghetti, genitore della Scuola Primaria Rosmini, del 27 

novembre 2014 riguardo la donazione alla scuola stessa di 6 monitor, 7 tastiere, 6 mouse di marca 
DELL, 

Vista  la comunicazione dell’insegnante Angela Scopelliti incaricata di controllare la funzionalità del materiale 
(all.9), 

Sentiti  i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico 



il Consiglio d’Istituto, all’unanimità 
delibera di approvare la donazione del materiale in oggetto  
Presenti: 9 Votanti: 9 
 

10) Domanda utilizzo locali scuola primaria Rosmini (vedi allegato 10) 
Si prende visione della richiesta dell’utilizzo della palestra, del cortile, della mensa e di sei aule della Scuola primaria 
Rosmini, da parte dell’associazione sportiva dilettantistica Spooki Sport per il periodo dal 29 giugno al 31 luglio 2015. Il 
dirigente scolastico sottolinea la positività dell’esperienza evidenziata negli scorsi anni scolastici e il rispetto dei locali 
messi a disposizione.  
Si passa alla votazione della Delibera n° 86 riguardante la domanda di utilizzo dei locali della Scuola Primaria Rosmini 
Visto  il regolamento concernente le "Istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle 

istituzioni scolastiche" di cui al Decreto Interministeriale 01.02.01, n. 44, art.33, 
Vista  la richiesta dell’Associazione Sportiva Dilettantistica Spooky Sport di utilizzo della scuola Rosmini dal 29 

giugno al 31 luglio 2015 dalle ore 8 alle ore 18 (all.10), 
Vista  il Regolamento Comunale regolamento per la concessione in uso temporaneo di beni immobili 

comunali, 
Sentiti  i chiarimenti forniti dal Dirigente Scolastico, 
il Consiglio d’Istituto, all’unanimità 
delibera di approvare l’utilizzo della scuola primaria Rosmini da parte dell’Associazione Sportiva Dilettantistica Spooky 
Sport dal 29 giugno al 31 luglio, dalle ore 8 alle ore 18, fatta salva l’osservanza del Regolamento di Istituto in merito.  
Presenti: 9 Votanti: 9 
 

11) Comunicazioni della Dirigente.  
Il dirigente Scolastico comunica che tutti i progetti richiesti dai vari plessi potranno essere attuati, anche quelli in attesa 
di finanziamento in quanto sono pervenute le risorse necessarie 
Si decide che il prossimo Consiglio sarà dedicato ad una riflessione sulle linee guida del Piano dell’Offerta Formativa e 
sarà fissato in una data compresa tra il 30 Marzo e il 1 Aprile senza convocazione della Giunta Esecutiva, avendo come 
punto principale dell’O.d.G.: Linee guida per il POF 2015/16. 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, alle ore 19,30 il presidente sig.ra Bresciani dichiara chiusa la seduta. 
 
IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 
Nadia Benaglia Raffaella Bresciani  
 


